**VINOS** 

## Bodegas Sanz Muñoz, Ribera del Duero con esencia alcarreña

Desde el año 2009 trabajan para elaborar vinos de gran calidad bajo las marcas Sátiro, Albiazulé y Finca La Beata, poniendo todos sus 'mimos' en cada uno de los procesos

Texto: @TORRE\_BORJA

ra el año 2009 cuando tres alcarreños decidieron emprender su aventura vitivinícola: Los hermanos Sergio y Alfredo Sanzel primero de ellos enólogo, junto a Beatriz Heredia, eligieron la prestigiosa denominación de origen Ribera del Duero para iniciar su proyecto en Olivares del Duero, muy cerca de Quintanilla de Onésimo, considerada la 'Milla de Oro' de estos vinos.

Hoy, cuentan con tres marcas diferentes que comercializan tanto en el mercado nacional como en el extranjero: Sátiro, Finca La Beata y Albiazulé, este último perteneciente a la D.O. Tierras de Málaga. De todos ellos, destaca el Sátiro Edición Limitada. del que este año han elaborado únicamente 800 botellas. Procedente de unos viñedos que a punto estuvieron de ser arrancados, reciben todos los cuidados de Sergio, para ofrecer un caldo que ha logrado 'colarse' ya en algunas de las cartas más prestigiosas de Madrid. "Es nuestra bandera", afirma Alfredo.

Pese a que comenzaron su andadura hace más de cuatro años, hasta estas Navidades no han podido tener todos sus vinos a la venta. "Hay que tener paciencia y dejar que la naturaleza haga su trabajo", afirman. Quizás, gracias a esa filosofía, han logrado un producto de tan alta calidad en tan poco tiempo. Para poder disfrutar de ellos, sus precios oscilan entre los 14 y los 40 euros.



Sergio, Beatriz y Alfonso, las caras de Bodegas Sanz Muñoz.

ENERGÍA

## LED, la alternativa del ahorro ante la subida del precio de la luz

La empresa alcarreña Servicios Energéticos ofrece a sus clientes este económico sistema de iluminación, que puede estar funcionando 50.000 horas, lo que equivale a diez años



Comparativa de los diferentes sistemas de iluminación.

## Texto: REDACCIÓN

as subidas consecutivas del precio de la energía han hecho que la búsqueda del ahorro sea un tema de actualidad, pues se estima que la electricidad se ha encarecido el 70% en los últimos cinco años. Esto hace que las empresas y las economías domésticas se deban plantear un cambio radical en su consumo.

Aunque la tecnología LED (Light Emitting Diode, Diodo Emisor de Luz) se viene usando desde hace varias décadas, es ahora cuando los últimos avances y desarrollos tecnológicos posibilitan el aprovechamiento de casi

la totalidad de la energía lumínica que produce. Estas lámparas son actualmente las que ofrecen más luz con el menor consumo. Además, su vida útil es desproporcionadamente mayor en comparación con las bombillas tradicionales. Por ello, las lámparas LED están indicadas especialmente en espacios donde se requiere iluminación con largos horarios de funcionamiento.

Y es que son muchas las ventajas que este sistema propone frente al resto: mayor ahorro energético y económico, larga vida (50.000 horas o diez años de vida), baja emisión de calor, es más ecológica, produce una mejor visión y calidad de luz, son una fuente direccional, disminución de los gastos de mantenimiento, encendido inmediato y garantía de varios años.

Desde la empresa alcarreña Servicios Energéticos afirman que para valorar si es aconsejable o no optar por los LED -debido a la inversión inicial que se tiene que realizar-, se debe hacer previamente un estudio de eficiencia energética siguiendo un procedimiento exhaustivo, para que los datos obtenidos se ajusten lo máximo posible a la realidad. Una vez se obtienen los datos, se procede a estudiar la situación actual, la situación propuesta y el análisis económico de la operación, para valorar si la inversión es o no ren-